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VESPERTINA RADIO 
Jueves 29 de mayo de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
Gobierno del estado y Gobierno municipal de Querétaro, son promocionados en Internet como 
gobiernos cercanos a la sociedad. Tanto Francisco Garrido como Manuel González Valle 
aparecen en estos videos que se pueden ver en el sitio You Tube. Garrido dice en este video, que 
al llegar el PAN a Querétaro, llegó la democracia. (NC) 
 
Cabeza. Este día en el DF se reúnen los gobernadores de toda la república para participar en el 
debate sobre la reforma energética, planteada por el gobierno de Felipe Calderón Hinojosa. 
(NC) 
 
Héctor Lugo Chávez aseguró que la encuesta que se publicó en la revista InterAcciones es muy 
objetiva, pero que en absoluto pagó nada a la revista en la que también publicaron una entrevista 
suya. Dijo que por lo pronto no puede hablar de una candidatura, pero sí está formando un equipo 
de trabajo. (NC) 
 
Tras las recientes encuestas publicadas en la revista interna de Acción nacional, InterAcciones, el 
ex secretario de desarrollo agropecuario, Héctor Lugo dijo que se siente cómodo en este tercer 
lugar de preferencias en el cual lo coloca la publicación para ocupar la candidatura al gobierno del 
estado, en el 2009. (PC) 
 
Esta tarde se presenta en el Instituto Tecnológico de Querétaro, Andrés Manuel López Obrador, 
para dar a conocer su visión acerca de la reforma energética. Integrantes del FAP están presentes, 
pero la mayoría del auditorio está integrado por jóvenes. La unión cívica Felipe Carrillo Puerto trajo 
mucha gente y se espera que López llegue a las 16:00 horas. (NC) 
 
Cabeza. Este día Andrés Manuel López Obrador va a encabezar un foro sobre la reforma 
energética en las instalaciones del auditorio del Instituto Tecnológico de Querétaro y dice que no 
permitirán que PEMEX se privatice. (PC) 
 



Cabeza. La seguridad durante el evento de Andrés Manuel López Obrador, será responsabilidad 
de los organizadores  y del tecnológico regional, dice el secretario de gobierno municipal, Jorge 
Luís Alarcón. (PC) 
 
El objetivo del PRI es posicionarse por encima del PRI y ganar en las elecciones del 2009, dijo el 
dirigente interino del PRI, Hiram Rubio. Dijo que es posible porque se han olvida de de la 
sociedad y tienen sólo presencia electorera. (NC) 
 
A más tardar el miércoles de la próxima semana, el dirigente interino del PRI en Querétaro, Hiram 
Rubio, se va a entrevistar con la presidenta del Comité Ejecutivo Nacional, Beatriz Paredes 
Rangel. Dice Hiram Rubio  que le va a plantear la necesidad de apoyos materiales para el 
reclutamiento y capacitación de estructura electoral de cara al proceso del 2009. (PC) 
 
Cabeza. En el proceso de renovación de los consejeros municipales del PRI, 15 de los 18 
municipios, registraron planillas de unidad con excepción de Querétaro, El Marqués y Jalpan. Sin 
embargo el presidente estatal interino del partido Hiram Rubio confirma que antes de la elección 
los aspirantes puedan integrarse a la misma fórmula. (PC) 
 
SECCIONES 
José Calzada, senador del PRI, comenta que  la crisis alimentaria tiene un ingrediente 
internacional importante, que afecta a los que menos tienen. Ya ase anunciaron apoyos 
importantes que acordaron con el ejecutivo. El programa es necesario pero insuficiente, por lo que 
se trabaja en nuevas estrategias que atiendan los problemas urgentes, para hacer al campo más 
competitivo y productivo. Están proponiendo una reserva estratégica de granos, más recursos para 
la tecnificación del campo, u programa para la organización de los productores y un programa para 
disminuir los costos de los in sumos para la producción. En este punto es importante revisar el 
financiamiento que es muy alto. En Querétaro hay 150 mil hectáreas cultivables y la tercera parte 
tiene un sistema de riego, aunque ineficiente; el 20% de la población está en el campo y sólo 
aporta el 3% del PIB. Todo esto ratifica la importancia de apoyar al campo. En cuanto a los apoyos 
del banco mundial, se considera que 45 millones de personas viven en pobreza y que bueno que 
haya apoyos, pero el problema sólo se va a solucionar haciendo competitivo al campo mexicano. 
Por otro lado, comenta que se reunirá con autoridades del IMSS y pacientes, para buscar una 
solución al problema de la dialización. (NC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
En los próximos dos años, la empresa Bombardier invertirá 250 mdd en Querétaro, con lo que se 
crearán mil 100 empleos en una primera etapa, de acuerdo a un anuncio hecho por el presidente 
Felipe Calderón Hinojosa esta mañana en Los Pinos. El Gobernador Francisco Garrido 
puntualizó que la empresa construirá una nueva planta en la que fabricarán aviones y con ello la 
entidad se pondrá al frente en la industria aeroespacial. (NC) 
 
Este medio día en los Pinos se anunció una nueva inversión de Bombardier Aero Space. Se 
invertirán 250 mdd en la construcción de una nueva planta, con la generación de  mil 100 empleos 
directos y 3 mil indirectos. El presidente Felipe Calderón Hinojosa destacó el talento de los 
queretanos en el desarrollo de tecnología aeroespacial y afirma que Querétaro será un polo de 
desarrollo para esta industria. (PC) 
 
El secretario de desarrollo sustentable en el estado, Renato López Otamendi, reconoció 
afectación en las operaciones del aeropuerto internacional de Querétaro, por el aumento en el 
costo de combustible; por tres meses la aerolínea, Viva aerobús, va a suspender sus vuelos rumbo 
a Monterrey. (PC) 
 



A partir de este mis, de las seis aerolíneas que operaban en la entidad, dos dejaron de hacerlo, por 
el aumento en los combustibles, señaló el Secretario de Desarrollo Sustentable, Renato López 
Otamendi. (NC) 
 
Cabeza. Entrega la secretaria de turismo Esther Carboney Echave, el distintivo M a la operadora 
Promotur. Sostuvo que este año se incrementará casi un 100% el número de 69 empresas que en 
total cuentan con distintivos H y M hasta el momento. (PC) 
 
Cabeza. A partir de la próxima semana los restaurantes aumentarán los precios en su menú, ante la 
imposibilidad de enfrentar los aumentos de materias primas, dice la Presidenta de la CANIRAC. 
(NC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
En sesión de consejo,  el rector de la universidad Raúl Iturralde Olvera, acordó que este lunes 
se va enviar una carta a los diputados de la comisión especial para la adecuación de la constitución 
en el estado, en donde van a solicitar que la ley orgánica de la universidad no sufra modificación 
alguna. (PC) 
 
En el consejo universitario de la Universidad Autónoma de Querétaro se rechaza que la legislatura 
local modifique  la ley orgánica universitaria, señaló el rector Raúl Iturralde Olvera. (NC) 
 
La Universidad Autónoma de Querétaro otorgará a Carlos Fuentes el Doctorado Honoris Causa, 
por su aportación a la literatura, señaló Alma Ríos Sánchez, directora de la facultad de lenguas y 
letras. (NC) 
 
Cabeza. La Universidad Autónoma de Querétaro entregará en breve el reconocimiento Doctor 
Honoris causa al escritor Carlos Fuentes, por su trayectoria, por lo que van a buscar la fecha en 
la que el escritor pueda acudir a la universidad, donde se le hará la entrega de dicho 
reconocimiento. (PC) 
 
Cabeza. Luego de la firma con el ejecutivo federal y el SNTE de la alianza por la calidad educativa, 
a partir del próximo ciclo escolar, los maestros deberán someterse a la certificación de 
competencias laborales y tecnologías de la información y habilidades docentes; esto lo dio a 
conocer el vocero en Querétaro, Rubén Miranda quien dijo que está por integrarse una comisión 
mixta en el estado para el análisis de este programa a nivel nacional. (PC) 
 

SOCIEDAD 
Señala el diputado Isaac Jiménez, presidente de la comisión de desarrollo social y vivienda, que 
lo importante es dotar a lo habitantes de la colonia Libertadores en el Marqués, de todos los 
servicios que requieren, ya que sólo tienen agua cada tres días. (NC) 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. Invita la directora de la unidad de asuntos internacionales, Lorena Jiménez, al festival de 
comunidades extranjeras que se va a realizar de este viernes  30 de mayo al domingo 1° de junio, 
en el centro cultural Manuel Gómez Morín. La inauguración va a ser el día de mañana a la 1 de la 
tarde y va a contar con la participación de 33 delegaciones extranjeras residentes en Querétaro. 
(PC) 
 
Ráfagas de viento que alcanzaron los 20 kilómetros por hora, motivaron el retiro de 2 lonas de 
anuncios espectaculares, dice el secretario de gobierno municipal, Jorge Luís Alarcón Neve. 
También se recibió el reporte de un anuncio en Sombrerete para el cual se elaborara un nuevo 
dictamen de protección civil. (PC) 



 
Este viernes el presidente municipal de Corregidora, Germán Borja, dará de baja a otro integrante 
de su gabinete del que, dijo esta mañana, se va a conocer el nombre. Por el momento el cargo 
será ocupado por un encargado del despacho hasta que encuentre la persona idónea que ocupe 
está posición. (PC) 
 
Hasta el momento la procuraduría general de justicia no ha notificado al alcalde de Corregidora 
Germán Borja, sobre la denuncia interpuesta por el ex trabajador Alejandro Olvera. El alcalde 
precisa que esperará los tiempos en que se lleve a cabo la denuncia, la cual dejará a cargo de sus 
abogados y dejó en claro que va a invitar a los regidores de su municipio a estar más unidos. (PC) 
 
Después de difundida la grabación de dos regidores del PAN en el municipio de Corregidora, 
prácticamente las oficinas del Cabildo y la Presidencia municipal están desiertas. Rehuyen los 
regidores hablar del tema que los involucraría en un tema de corrupción y extorsión. (NC)  
 
Comentario. La grabación de la conversación entre los Regidores Rebeca Mendoza y Antonio 
Navarro del PAN, dejan ver que hay muchos movimientos en lo oscuro, que hay privilegios y 
apapachos para algunos regidores que tienen privilegios especiales. La regidora sugiere llevar la 
fiesta en paz y hablar en lo corto con el Alcalde, para tener beneficios.  
 
El Presidente municipal de Corregidora, Germán Borja García, aseguró que en ese municipio no 
hay regidores de primero y segundo nivel. Además señaló que los acuerdos que se toman son a 
través del cabildo y no mediante tratos por abajo del agua. Reiteró que no ha recibido ninguna 
notificación de la denuncia en su contra por parte de Alejandro Olvera. (NC) 
 
El regidor del PRI en Corregidora, Juan Gorráez, afirma que todos los regidores en Corregidora 
son iguales y que lo dicho por su compañera Rebeca Mendoza, que lo acusó de ser un 
“apapachado” del presidente municipal, es una apreciación subjetiva que no tiene fundamento. 
(NC) 
 
Vía telefónica. Ricardo Astudillo, Regidor del PVEM en Corregidora, señala que sí se refería a él la 
regidora, pero no entiende a que se refiere con lo de los apapachos, pues se ha dedicado a trabajar 
y sacar adelante su agenda. Si apapachar es que sus propuestas se lleven a cabo y sean en 
beneficio de la ciudadanía, entonces habría que preguntarle a la regidora. Afirma que no tiene 
privilegios, no ha propuesta ni una plaza en el organigrama y la gente que trabaja con él le paga de 
su sueldo. Considera que la política debe ser para construir y no para destruir, como sucede ahora 
en Corregidora. No sabe si entre los panistas se calientan los ánimos por la cuestión electoral, pero 
tiene una muy buena relación con todos. (NC) 
 
Se seguirá de cerca por la legislatura, la denuncia interpuesta en la procuraduría contra quien 
resulte responsable de irregularidades en la concesión del relleno sanitario del municipio de 
Corregidora, en donde se involucra al alcalde Germán Borja y el regidor del PRD, Manuel 
Moreno, entre otros regidores, así lo dice hoy, Alonso Valdovinos Torales, que es el diputado 
de Corregidora. (PC) 
 
El diputado del PAN Alonso Valdovinos rehuye hablar del tema de Corregidora. Dice que no 
quiere meterse en los dimes y diretes de los regidores de ese municipio. (NC) 
 

AGROPECUARIA 
El ex Secretario de Desarrollo Agropecuario, Héctor Lugo Chávez, considera que la crisis 
alimentaria va a durar al menos otros cuatro años. (NC) 
 



El ex secretario de desarrollo agropecuario, Héctor Lugo Chávez, aseguró que Querétaro tiene la 
capacidad para proveerse de granos para consumo humano; esto lo dijo de cara a la crisis de 
alimentos que se vive en el mundo, pero no es así para el sector industrial, dijo, donde se debe 
incrementar las importaciones para solventar la producción. (PC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. Cada año,  400 personas en el estado fallecen a consecuencia de alguna enfermedad 
asociada con el consumo del tabaco dice el secretario de salud Rafael Ascencio, en el marco de la 
inauguración del primer simposio intermunicipal, prevención de las adicciones, la familia, 
alternativas y desafíos, que se lleva a cabo en el municipio de Corregidora. (PC) 
 
Más de 800 mil pesos serán destinados por la Secretaría de salud, para el programa de 
desparasitación y fumigación de viviendas en la temporada de lluvias, indicó el Secretario Rafael 
Ascencio. (NC) 
 
A causa del tabaco, mueren anualmente en el estado de Querétaro, 400 personas, señaló el 
Secretario de salud Rafael Ascencio, durante el primer foro intermunicipal contra las adicciones. 
(NC) 
 
El consumo del tabaco provoca 4 millones de muerte al año en el mundo, lo que equivale a 11 mil 
personas diarias. Para el 2020 el numero de muertes podría haber 10 millones de muertes al año. 
Este sábado 31 de mayo es el día mundial en contra del tabaco. (NC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
La Procuraduría General de Justicia informó de la aprehensión de Rafael González Trejo, quien 
se hacía pasar como miembro de la Comisión de Derechos Humanos y además cobró 5 mil pesos a 
personas que fueron sorprendidas en Pedro Escobedo.  (NC) 
 
La PGJ, informa el cumplimiento de la orden de aprehensión girada en contra de Rafael González 
Trejo, por la comisión del delito de usurpación de funciones públicas y usurpación de profesiones 
cometido en agravio del servicio y la fe pública. Rafael González se presentó en distintas oficinas 
del municipio de Pedro Escobedo y decía que era el delegado estatal de la comisión de derechos 
humanos. (PC) 
 
Un grupo de alrededor de 50 personas de la fundación Vida digna se manifestaron a las a fueras de 
la sede del Tribunal superior de justicia y entregaron un escrito al magistrado presidente, Jesús 
Garduño Salazar, en el que se quejan de las sentencias dictadas por algunos jueces del distrito. 
(PC) 
 
 

 


